com aquells», de manera que éll está conforme en pagar pero tots igualment.

Els vehins de Granollers, volém lo que predicaba senyor Torras: «Justicia per a tots».

Sens distincións que mai honran ¿entén?

(Continuará).

Remachando el clavo

Ya lo decíamos en nuestro pasado número, y vamos a repetirlo hoy. El Sr. Torras, que para todas sus cosas y justificar sus actos, se sirve de las columnas de su órgano El Demócrata, reuye toda discusión desde el mismo, cuando se le cantan las verdades del barquero, con hechos y pruebas a la vista, tal como venimos haciéndolo nosotros desde Clarito.

Pero esta estratagema, no ha de valerle, porque estamos dispuestos a sacarle de sus casillas constantemente, demostrando que el Sr. Torras, ni ahora, ni nunca, ha obrado con lealtad, políticamente hablando y que sólo la ambición es su mas fuerte dibisa.

Nos hacen gracia, por no decir otra cosa, los lamentos que en primera plana y con grandes titulares, estampa el Sr. Torras en *El Demócrata* del día 1.º del corriente, hablando de la querella que contra dicho periódico se sigue por injurias al Sr. Barangé.

No vamos a ser nosotros, los que digamos la última palabra en este asunto, pues el Juzgado encargado de administrar justicia, será quien diga de que parte está la razón. Pero si que hemos de confesar, que creíamos al Sr. Torras con más talento, para saber sortear las cuestiones.

Hombre Sr. Torras; V. que se cree y de lo cual está convencido, desgraciadamente, que por sus relevantes dotes puede codearse con las más altas lumbreras de la política; V. que según propia confesión, aspira no a la minucia de ser diputado provincial, (esto se guarda solo para el hijo ilustre de Granollers) sinó a la representación en Cortes de este Distrito; V. que se hace titular por los suyos el superhombre del pueblo; V. que dice reunir tantas y tantas cualidades

para ser el dueño y señor de todo; no comprendemos sus lamentaciones motivadas por causa de una querella, pues poseyendo como V. posee, un cerebro privilegiado, tiene la obligación de saber, que para estos casos, las lágrimas de cocodrilo no sirven para nada y que sólo las pruebas pueden producir su efecto y dejar en buen lugar al injuriador.

Con cuanta razón aplicábamos en nuestro pasado número a los que escriben El Demócrata el dictado de Leones con alma de cordero, pues así son, los que al menor tropiezo, esconden la cara y como a plañideras mujeres, deslizan en sus escritos acentos de amargura y de misericordia.

j¡Pobre Sr. Torras!! Lástima nos da, verle doblar el espinazo ante el espectro de una QUERELLA.

¡¡Compasión os pedimos para él, granollerenses!!

Mi contestación

Por primera y última vez.

En el CLARITO de la semana pasada, apareció un artículo con el título de «Neutralidad rota» en el cual su autor, después de varias consideraciones, me alude directamente, manifestando que mis escritos publicados en este periódico, no le han convencido al extremo de haber sufrido una gran decepción.

Siento mucho que mi poco talento, no haya llegado a poder convencer al autor del artículo de referencia, pero he de confesar tambien, que quizá, por esfuerzos que haga no logre convencerle, porqué en esto de escribir para el publico, soy de los que creo qué «el clau no deu entrar per la cabota» si no por la punta, y que por lo tanto las campañas periodísticas, han de hacerse con miras a lo razonable, diciendo poco a poco y con calma, con la calma del que está convencido que le asiste la razón, todo cuanto uno se propone decir, procurando apartar siempre de las mismas, aquello que pueda parecer campaña de insolencia y mala educación.

Así es, que todo se irá diciendo, puesto que hay tiempo suficiente y pasta para ello. Ahora, lo que aseguro es, que si alguien cree que en mis escritos he de seguir la norma de nuestros enemigos, empleando para combatirlos, palabras groposes.

seras y de mal gusto, como ellos hacen desde su órgano local, va completamente equivocado, pues entiendo yo, que para decir verdades no es necesario apelar al insulto ni al supterfugio indecente.

Por lo demás, ni soy un arrepentido, ni reconozco errores, puesto que siempre me he honrado con la franca amistad del Sr. Barangé y sus amigos; y a esto y solo a esto, se debe el que haya puesto mi pobre y torpe pluma, al servicio de la causa que ellos con tanta fé y alteza de miras defienden, para lograr el bienestar de esta tan mal administrada Villa.

Ya sabe pués, el autor «Neutralidad rota» mi manera de pensar. Y puesto que veo que le adornan condiciones de culto escritor, me permito recomendarle, que no deje de prestar su concurso a la obra de moralización que hemos emprendido, para así todos juntos, construir el muro de defensa contra la amalgama de vividores que padecemos y que hemos de exterminar de una vez y para siempre a fin de alcanzar el general bien de todos.

MEFISTO

¿FANFARRIA O DESPOTISMO?

Leemos en El Demócrata:

«La Junta Directiva de «La Unión Liberal» acordó dirigir al ministro de Hacienda, Sr. Alba, el siguiente telegrama:

En nombre Asociación «La Uniòn Liberal» integrada por más de mil socios, ofrézcole tribuna para actos difusión su patriótica obra financiera.

Suplicole conceda a esta Asociación, compuesta obreros en su mayoría, el altisimo honor, que respetuosamente solicita. — El Presidente, TORRAS VILLÁ».

Entendemos que el Sr. Torras Villá, y demás de la lunta, muy bien podrían ofrecer su casa a quien le de la gana, no la de una entidad integrada, no por más de mil socios, pero si por unos centenares, sin antes consultárselo, porqué entendemos que la Junta Directiva será su cometido, la buena administración de la entidad, la verdadera honradez administrativa de la misma, presentando sus cuentas a su debido tiempo y sin transcurrir meses y más meses para la confección de las mismas y nunca meterse en asuntos de política general, porqué de entre los socios de ¿La Unión Liberal» los hay republicanos de todos matices, socialistas, liberales ver-